
令和５年３月定例会

一般質問がおこなわれます
３月６日(月)、８日(水)いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、代表質問は答弁を含めて 90 分以内、個人質問は答弁を含めて 60分以内

となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

３月６日

（月）

さわやかな風の会

【長越修一】

地球温暖化対策につ

いて

１ 第２次東御市地球温暖化対策地域推進計画の柱と

なる取組は何か。

２ 市の地球温暖化対策における課題は何か。

子育て・子育ち支援

の充実について

１ 母子保健と児童福祉の一体的かつ伴走的な支援機

能の確立とは、どういった仕組みを整えるものなの

か。

２ 子どもの成長と発達のサポート事業の展開が示さ

れているが、どのような取組なのか。

ワイン振興を通じ

た「持続可能な美

しいふるさと“と

うみ”」の実現につ

いて

１ 御堂地区の整備事業を含め、ワインを基軸とした

地域振興は、どのような戦略に基づき施策を展開し

ているのか。

２ 祢津御堂地区に整備する「地域産物販売促進施設」

について、施設整備後、地域産物販売促進施設が地

域にもたらす効果として、どのようなことが期待で

きるのか。

市のデジタル・トラ

ンスフォーメーショ

ン（DX）の推進につ
いて

１ 市民の行政手続等における利便性向上に向けて、

市の取組はどうか。

２ マイナンバーカードの普及と利便性の向上につな

がる市の取組はどうか。

「ＧＭＯアスリーツ

パーク湯の丸」の成果

と、市のスポーツ振興

の展望と課題につい

て

１ 湯の丸高原屋内運動施設事業特別会計の廃止に向

けた収支見通しについて伺う。

２ ＧＭＯアスリーツパーク湯の丸の実績と成果につ

いて伺う。

３ 今後の市におけるスポーツ振興の展望と課題につ

いて伺う。

財政状況について

１ 東御市の財政状況はどのように推移しているか。

２ 起債残高及び基金残高保有額の推移を踏まえた財

政見通しはどうか。

東翔の会

【瀬田智之】

湯の丸高原屋内運動

施設事業の展望とス

ポーツ振興について

１ 今年度末の起債残高について伺う。

２ 今年度末の湯の丸高原施設整備基金残高と収支の

見通しについて伺う。

３ 令和２年度からの施設利用者の推移と令和４年度

の利用見込みについて伺う。

４ 今後、湯の丸高原屋内運動施設をどのように活用

し、スポーツ振興を図っていくか伺う。



３月６日

（月）

東翔の会

【瀬田智之】

脱炭素社会に向けた

取組について

１ 第２次東御市地球温暖化対策地域推進計画の進捗

状況について伺う。

２ 脱炭素先行地域づくり事業の概要、またそれに伴

う市のビジョンについて伺う。

公明党

【髙木真由美】

安心で安全な子育て

環境の整備について

１ 子どもの生きる力を育む「子育て・子育ち」に関

わる重点的な取組は何か。

２ 子どもを「社会の真ん中に」据えた支援はどのよ

うに展開して行くのか。

市におけるデジタル

田園都市国家構想の

取組について

１ 行政サ－ビスにおけるデジタル化の取組はどう

か。

２ 学校教育におけるオンライン化の進捗状況と今後

の取組はどうか。

３ 医療現場におけるオンライン診療等の現状と今後

の取組はどうか。

第２次東御市地球温

暖化対策地域推進計

画に基づく取組につ

いて

１ 2030 年までの温室ガス排出量削減に向けた取組
と課題は何か。

２ 2050 年までのゼロカ－ボン社会実現に向けた具
体的な取組と課題は何か。

日本共産党

【窪田俊介】

湯の丸高地トレーニ

ング施設について

１ ナショナルトレーニングセンター競技別強化拠点

の指定はどうなっているか。

２ 湯の丸高原屋内運動施設事業特別会計を廃止する

理由はなにか。

３ 寄附金と起債償還について

① 今年度の寄附金の到達と起債残高はどうか。

② これまでに償還・基金に投入した寄附金の合

計とその内訳はどうか。

４ 高地トレーニング用プールの運営主体を今後どう

するのか考えはあるか。

高齢者福祉計画・第

９期介護保険事業計

画の策定に向けて

１ 高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定

のスケジュールはどうか。

２ 今期（第 8 期）計画の特徴と現時点での成果をど
う考えるか。また課題はなにか。

子ども・子育て支援

について

１ 「長野県子どもと子育て家庭の生活実態調査」の

結果について

① 調査結果の概要はどうか

２ 東御市の子育て施策について

① 県調査では希望する子育て支援として、就学

費用の軽減、学習支援、子どもの居場所が求め

られている。新年度の市の施策は何があるか。

② 県調査結果では「将来の夢・なりたい職業」が

「ある」と回答した割合が低下している。教育長

の見解はどうか。



３月８日

（水）

村山 弘子

GIGA スクール構想
の進捗状況について

１ GIGA スクール構想と学習支援ツールの利用につ
いて東御市の学習支援ソフトの利用状況はどうなっ

ているか。

２ 「オンライン学習」の現状と課題について

① 家庭のインターネット環境の現状はどうか。

② 現状を分析した上で、何か対策をとっている

か。

③ 臨時休業期間の家庭学習支援としてオンライ

ン学習をしたか。

今後の新型コロナウ

イルス感染症対策に

ついて

１ これまで市民に対し大切に取り組んできたことは

なにか。

２ ５月の国の新型コロナウイルス感染症対策の大き

な見直しに伴う、市の対応について。

① 市民に対する対応はどうか。

② 卒業式や入学式等大きな行事を迎える教育現

場での対応はどうか。

移住定住施策の現状

と今後について

１ 現在市における人口動態はどうか。

２ 今後の移住定住施策について伺う。

田中 博文

職員のストレスチェ

ックについて

１ 職員のストレスチェックの目的は何か。また、実施の

方法と頻度を伺う。

２ ストレスチェックの結果、高ストレス状態の職員はい

るか。また、その割合はどうか。

３ 高ストレス状態の職員からの直接相談や高ストレスを

示した職員へ、どのような対応をしているか。

４ 職員へのメンタルヘルス対策について伺う。

高濃度 PCB の処分
について

１ 高濃度 PCB の処分期限が令和５年３月 31 日に
迫ってきているが、市役所や学校における処分の状

況はどうか。

２ 市民や事業者等へ周知しているのか。

田中 信寿

森林伐採について

１ 現在市内における比較的大規模の森林伐採の実

施、または計画はどの様か。

２ 関係する他機関との連絡や調整はどの様に行って

いるのか。

３ 大規模の森林伐採における防災や安全対策はどう

か。

４ 地元区との情報共有はどうか。

市内道路の除雪及び

融雪剤散布について

１ 市で行う除雪及び融雪剤散布の体制について

① 除雪及び融雪剤散布実施の基準はどうか。

② 市で行っている除雪、融雪剤散布の範囲と、

その割合はどの様か。

③ 市民からの苦情等、現在の除雪体制に課題は

あるか。

２ 各区で行う生活道路等の除雪、融雪剤散布につい

て

① 区で行う除雪に対する市の支援はどうか。

② 区からの融雪剤の配布希望には充分対応でき

ているのか。

③ 高齢化等により、除雪請負者の確保や生活道路

の除雪が難しい区もあるが対策はどうか。



３月８日

（水）

田中 信寿
防犯及び不法投棄対

策について

１ 現在、市で防犯上の問題となっている事例や課題

はあるか。

２ 通学路を含む市の防犯対策について

① 防犯灯の設置について、各区の要望に充分に

応えているか。

② 防犯カメラ設置の取り組み状況はどうか。

③ 警察など関係機関との連携はどの様か。

３ 不法投棄について

① 市内の不法投棄の状況はどうか。

② 不法投棄対策はどうか。

西山 福恵

防災・減災について

１ 新機種の防災ラジオの活用について伺う。

２ 地域防災力向上の取組について伺う。

３ ハザードマップの活用状況と周知について伺う。

支え合い助け合う地

域福祉づくりについ

て

１ 高齢者が地域に貢献できる仕組みづくりについて

伺う。

２ 日常の買い物などに対する支援について伺う。

市毛 真弓

小・中学校の給食費

について

１ 令和５年度の給食費改定は予定しているか。

２ 東信 15 市町村の中で給食費が無償でないのは、上

田、佐久、小諸と当市の４市だけであるが、無償化

について、市の考えを伺う。

子ども第三の居場所

開設事業について

１ B＆G 財団からの運営費等助成を受けての事業だ

が、その内容はどのようなものか。

２ B＆G 財団を選んだ理由は何か。

３ 運営費助成は、３年間で終了するが事業を継続す

るために、どんな措置をとるのか。

東御市高齢者センタ

ーについて

１ 東御市高齢者センターの入浴施設廃止に伴う代替

措置は、どのようなものか。

２ 代替措置を決定する上で何を根拠に、どのような

考え方で決定したのか。


